

La Almudaina

	PTAS.	CTF.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.
 Id. atrasado . . . 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Cánovas

juizado por Campoamor

Hombre de Estado, orador, filósofo, poeta, literato; por la extensión y la intensidad de sus facultades intelectuales, se le conoce entre las gentes imparciales por un «mónstruo de talento.» Pero sus enemiguillos y sus amiguillos, unos por malevolencia y otros por familiaridad, todos truncamos la frase llamándole sólo *el mónstruo!*

Tiene, como las mujeres, la manía del talento. A los hombres no los divide, según las reglas de la moral y la economía caseras, en útiles y holgazanes, sino en tontos y discretos. Para juzgarlos, les aplica siempre el criterio del entimema de Descartes: «¿Piensan? luego son».

En principios de gobierno es intransigente, como todos los ideólogos. Y cuando se sube al mirador de su desdén, lo cual sucede á menudo, como mira desde tan alto, ve á todos los hombres pequeños y los juzga mal, no por voluntad, sino por un error de perspectiva.

En cambio, los de abajo se empeñan en verle siempre encaramado en el Pico de Teide de su amor propio y disminuyen su tamaño mirándole desde lejos, y cayendo voluntariamente, para vengarse de él, en otro engaño de óptica.

Este desacuerdo constante entre él y sus detractores le debe hacer pasar grandes temporadas de hambre y de sed de justicia. Cuando la iniquidad se cierne sobre su cabeza, hay horas en que desconfía totalmente de la honradez del género y humano se conoce que se olvida de aquel verso de Argensola.

¡Ciego! ¿Es la tierra el centro de las almas? *Predicar y morir en paz es imposible.*

Yo, después de hacer la señal de la cruz, acostumbro á acercarme al coro de esas dos docenas de políticos que hablan mal de él y puedo asegurar, como testigo de audición, que por su indisputable talento, por la rectitud de sus intenciones y por la modestia de su vida, el señor Cánovas, ni tiene, ni puede tener enemigos. . . .

Cuando estamos todos en ese campo sin odios que se llama el cementerio, las gentes cruzarán indiferentemente por el lado de nuestros sepulcros olvidados, mientras que no habrá un solo español que para honrarse á sí mismo y á su patria no se descubra reverentemente al pasar por delante de la tumba del señor Cánovas. . . .

Es forzoso reconocer que hay elocuencias con talento una pasiva y sin réplica, como la del púlpito, y otra activa, como la contencioso-parlamentaria. Esta segunda es una esgrima intelectual, de la cual el señor Cánovas es uno de los profesores más consumados. El chiste corrosivo y la reticencia interreglonada, son en él golpes secretos, que el contrario no puede ni prever ni parar. Parece que, como á Fausto en el duelo con Valentin, le ayuda un genio invisible, que aparta la espada del contrario con objeto de que él pueda herir con acierto y sin peligro.

En su manera de discutir, empieza por crear, con sus ideas generales, una especie de círculo del infierno, y después que ha rodeado de llamas á sus contrarios, á un fuego más ó menos lento, unas veces los frie y otras los cuece, aunque, como el maestro Dante, es más aficionado á freírlos que á cocerlos.

Filósofo: como todos los hombres idealistas condenados á ser prácticos, en vez de explicar lo sensible por lo inteligible, tiene que sacar lo inteligible de lo insensible, á imitación del Angel de las Escuelas, y de este modo construye una teoría sobre cada hecho y como no pueden existir dos hechos enteramente iguales, de aquí suele resultar que la teoría de la semana pasada no está del todo conforme con la doctrina de la semana presente.

De estas rompientes negras del cielo de luz de las ideas absolutas no tiene la culpa el señor Cánovas, sino el punto de partida de todos esos grandes menestrales que trabajan en la erección de las Torres de las Babi-

lonias políticas, y que consiste en comenzar la ciencia por un expediente. Por efecto de su vasta inteligencia, él quisiera resumir todos sus conocimientos en una síntesis suprema. Este es el único imposible que el señor Cánovas persigue. Idealista por carácter y positivista por oficio, á pesar suyo tiene que fundar sus construcciones espirituales en el fango de la realidad.

Para conseguir su objeto hubiera tenido que fundir lo ideal y lo real en un todo panteístico; pero su naturaleza, perfectamente artística, es refractaria á todos esos amasijos irrefundibles, confusos, indeterminados y bárbaros.

No hay en todo el viejo Tirteo nada que se pueda comparar, entre otras, á esta frase del señor Cánovas, llena de una profundidad y de una ternura infinitas: «Con la patria se está con razón y sin razón, como se está con el padre y con la madre.»

Cuando los que ignoran que para el señor Cánovas las posiciones no son una vanidad, sino una carga, y le juzgan dichoso con la fama, que desprecia, y el poder, que de nada le sirve, yo sé, sin que él me lo haya dicho que en el fondo de su retiro vive diciendo como Severo: —*Yo fui todo, y todo es nada.*

CAMPOAMOR

La prensa francesa y el atentado del señor Cánovas

Le Figaro llama la atención de todos los pueblos acerca de estos crímenes del anarquismo y pide que los gobiernos se preocupen de los deberes que tienen para combatir á los enemigos de la sociedad.

Le Siècle consagra un encomiástico artículo á la memoria del señor Cánovas, de quien dice que ha muerto víctima de su carácter enérgico, considerándole como el mayor defensor de la civilización y la monarquía.

L'Autorité pone de manifiesto el peligro inminente en que el anarquismo coloca á todos los elementos sanos de la sociedad y pide que se haga frente por todos los medios y á toda costa.

Le Gaulois considera como una verdadera é irreparable desgracia nacional la pérdida del señor Cánovas, creyendo que pueden ser graves las consecuencias que este crimen puede tener para la nación española. Este dia-

rio opina que las instituciones monárquicas han perdido á su más leal y constante defensor.

Le Soleil declara que los actuales son unos momentos tan críticos, que los patriotas de todos los países y de todas las naciones deben unirse para protestar indignados del terrible atentado.

Añade que los franceses manifiestan con tan triste motivo las profundas simpatías que sienten por España y la gran parte que toma en los dolores por que atraviesa valerosamente esta nación.

Le Journal dedica asimismo sentidos párrafos á la memoria del señor Cánovas.

Le Matin se ocupa detalladamente del criminal atentado diciendo que éste estaba prescrito, pues no hace mucho la policía francesa arrancó una porción de pasquines en los que se pedía venganza para los anarquistas perseguidos, la caída de Cánovas y el triunfo de la anarquía.

Añade *Le Matin* que en la Embajada española se han recibido frecuentemente amenazas terribles, y que en una reunión que los anarquistas españoles celebraron en Granelle, entre otros extremos, se anunció que pronto el señor Cánovas pagaría la deuda de sangre.

Dedica frases de consuelo á la nación española, y dice que habiendo uno de sus redactores interrogado á varios caracterizados anarquistas, éstos declararon que la muerte del señor Cánovas era como una especie de compensación á las persecuciones de que han sido objeto por parte del Gobierno español.

Han añadido también que ignoraban que el atentado debiera verificarse ayer.

Le Radical califica de imbecilidad el crimen y expone su opinión de que éste ha de motivar en todas partes las más activas represiones.

El periódico socialista *La Petite République* dice que, aunque sensible, la muerte del señor Cánovas era una consecuencia inmediata de las violencias que éste desplegó contra los anarquistas.

El resto de la prensa considera el atentado como señal de nuevas persecuciones y de nuevos derroteros para la marcha de la política española.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingulvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

La Academia Goncourt

Por fin, va á poderse constituir la Academia Goncourt, de la que tanto se habló cuando la muerte de este escritor insigne. Recor darán nuestros lectores que el testamento en que Edmundo de Goncourt disponía la creación de esta Academia, fué combatido ante los tribunales por la propia familia del testador y que fundándose en un error de fecha que en el documento apareció se puso en duda su valor legal. El pleito ha durado bastante tiempo, pero al fin los tribunales de Francia han fallado declarando bueno el testamento, con lo cual podrá cumplirse la última voluntad de Goncourt y las letras francesas contarán con un nuevo elemento de propagación.

Se recordará también que los ejecutores testamentarios de Goncourt son Alfonso Daudet y León Enniqué, quienes se preparan ya á trabajar para la constitución definitiva de la Academia, que ha de constar de diez miembros, según la voluntad del testador, de los cuales ocho están ya designados por el propio Goncourt, debiendo éstos ahora nombrar sus dos compañeros. Sobre esto hácese, como es natural, muchas conjeturas, echándose á volar desde las columnas de los periódicos bastantes nombres más ó menos *academiciables*. Entre ellos el que más probabilidades cuenta de ser elegido es León Daudet, que lleva consigo un bagaje literario bastante considerable y de bastante mérito para poder figurar muy bien al lado de su padre en la Academia Goncourt. Después citanse como candidatos de más probable elección á Margueritte, Alexis, á Rodenbach, á Descaves. . .

Para el mantenimiento de la Academia y para la constitución de los premios Goncourt se cuenta, además de otros recursos, con el producto de la venta en pública subasta de las colecciones del maestro, venta que ha dado la respetable suma de 1.300.000 francos.

En una conversación con un periodista parisien, así ha hablado Alfonso Daudet:

«Sea como quiera, nuestra Academia se puede ya dar por constituida, y esto me llena de satisfacción. La voluntad de mi amigo y en ello pondré yo toda mi alma, será en todo respetada. . . Y ya no se me hablará más de la Academia francesa, á la que yo no me presento ni me presentaré jamás candidato porque *El Inmortal*, prota-

gonista de mi novela de este nombre, en el fondo será siempre verdadero, á pesar de que el elemento joven de la misma ha modificado un poquitín las cosas. . .

«Primeramente, yo pediré á mis compañeros que para la Academia Goncourt no se nombre presidente alguno; tengo horror á todas esas gerarquías, como también á la manía de que no se pueda uno sentar á la mesa de un restaurant sin que sea nombrado el debido presidente. Presidente de qué? . . . Así pues, si ha de seguirse mi consejo, fuera presidente. Comeremos en buena compañía, cambiaremos con frecuencia de restaurant, y allí, comiendo se discutirán dos cosas:—1.ª El premio de cinco mil francos á la obra literaria de un joven. Soy de parecer que ésta habrá de ser nuestra primera tarea, pues éste fué el pensamiento más caro de mi pobre amigo: entre el montón de libros cuya tinta es fresca todavía, descubrir el volumen desconocido, señalarlo á la atención del público y dar á su autor de qué vivir durante dos años para que pueda escribir otro buen libro. . . 2.ª Elección de candidatos, pues, como es sabido, hay en la Academia dos plazas vacantes. Esto es lo desconocido. . . ya veremos. . .»

Carta de un Cabecilla

La situación de los insurrectos en Cienfuegos es muy apurada, á juzgar por lo que dice la siguiente carta del cabecilla Rego:

«Al mayor general Francisco Carrillo, jefe del cuarto Cuerpo.

General: Con fecha 4 del que cursa recibí la brigada que por segunda vez se me confía. Obedeciendo sus instrucciones y más amplias las del jefe del departamento militar de Occidente, José M. Rodríguez (Mayía), y las del general en jefe, en las que se me dice reciba en *cualquiera* condiciones, á fin de no demorar al brigadier Rodríguez (Alejandro), he satisfecho tales peticiones.

En número, general, existen dos regimientos de Caballería y uno de Infantería, pues, si como dice mi antecesor y así lo creo, existieron, hoy yo no los encuentro. El regimiento de Caballería Cienfuegos tiene un escuadrón que cuenta solamente con cuatro armas; el que mejor, solo tiene 20.

Este regimiento se compone de tres escuadrones ninguno completo.

—Pues qué, ¿no os suplico incesantemente que habléis lisa y llanamente? dijo mistress Steerforth.

—¿Quiere decirse que no hablo naturalmente? Hasta ahora había creído lo contrario. Es preciso ser indulgente conmigo, pues nadie se conoce á sí propio.

—Habeis hecho del misterio una segunda naturaleza, añadió mistress Steerforth sin acritud; sin embargo, recuerdo y debéis recordar que teniais otra manera de ser, Rosa; erais menos desconfiada que ahora.

—Vaya, veo que teneis razón: así es como se arraigan en nosotros las malas costumbres. ¿Con que era más confiada? ¿Cómo habré cambiado tan imperceptiblemente! Esto es singular, y quiero volver á mi antiguo modo de ser.

—Lo deseo bien sinceramente, dijo mistress Steerforth sonriéndose.

—¡Oh! realmente trataré de hacerlo. Imitaré la franqueza de. . . ¿de quién? . . . veamos. . . ¿de James?

Mistress Steerforth adivinó el sarcasmo que se ocultaba bajo el aire casi inocente de miss Dartle, y le replicó con viveza:

—Rosa, no podriais imitar ni aprender á ser franca con un maestro mejor.

—¡Oh! segura estoy, replicó con animación; ya sabeis que si hay alguna cosa de que esté segura es esa.

Mistress Steerforth pareció sentir haber sido un poco dura, y continuó con voz más dulce:

—Pero Rosa, aun no nos habeis dicho dice lo que tanto deseabais saber.

—¡Ah! sí, replicó Rosa con una indiferencia provocadora: era solamente si las personas que se asemejan ó son idénticas en su constitución moral. . . ¿no es así como se dice? no están expuestas, si tienen algun motivo sério, á enfadarse á muerte.

—Yo creo que sí, dijo Steerforth.

—¿Realmente? dijo miss Dartle; ¡oh, Dios mio! suponíamos, por ejemplo—una inverosimilitud equivale á cualquiera otra cuando sólo se trata de una suposición—suponíamos que vos y vuestra mano os indispusierais seriamente.

arrojamiento era un caso eclesiástico. Los detalles eran sumamente divertidos, y partí en el imperial de la diligencia de Highgate, después de aquella diversión matinal.

Mistress Steerforth y Rosa Dartle se pusieron muy alegres al verme. No eché de menos la ausencia de Littimer, á quien sustituía en su servicio una criada con una papalina con lazos azules: su mirada era menos imponente y más agradable que la del respetable servidor.

Pero lo que más llamó mi atención al cabo de media hora, fué la atenta vigilancia que miss Dartle ejercía sobre mí, y el modo socarrón con que espiaba la fisonomía de Steerforth, comparándola con la mía, como si quisiese sorprender una explicación entre ambos.

Cada vez que me volvía hácia su lado, veía sus grandes ojos negros fijos invariablemente en Steerforth y en mí, pasando de repente de uno á otro, ó examinando á ambos á la vez.

Lejos de disimular esta observación de lince cuando veía que la miraba, me contemplaba entonces con una expresión más pronunciada.

Por inocente que estuviese y seguro de mi conciencia relativamente á no haber hecho nada de que pudiese sospechar miss Dartle, acabé por intimidarme ante la ardiente llama de su extraña mirada.

Durante todo el día, miss Rosa Dartle hizo lo mismo. Si me hallaba hablando con Steerforth en su cuarto, oía el crujido de su vestido en el pasillo. Si tirábamos al florete en el césped detrás de la casa, la veía ir de una á otra ventana, como una estrella errante, hasta que se paraba allí donde podía espiar mejor.

Los cuatro fuimos á pasearnos al parque; apoyó su mano, ligera como un resorte, en mi brazo para detenerme á su lado, dejando que Steerforth y su madre se adelantasen hasta no oírnos, y entonces empezó á interrogarme en estos términos:

—Habeis estado mucho tiempo sin venir aquí; ¿vuestra profesión es realmente tan seductora y os absorbe tanto, que no os deja ningun solaz? Lo pregunto, porque me agrada saber cuando ignoro alguna cosa.

El regimiento Yaguaramas, también de Caballería, aunque algo mejor, se diferencia poco del otro.

El de Infantería cuenta con 82 armas; hay algunas, además, en las llamadas comisiones; éstas las recogeré á la mayor brevedad para incorporarlas á sus respectivos puestos.

La Caballería se encuentra en pésimas condiciones, y sin poder resistir marchas de tres ó cuatro leguas y sin que haya repuesto alguno.

Tropezar con estas dificultades, que están desnudas para quien las quiera presenciar, y con todos los ingenios moliendo, es *sensible* confesión.

Hasta ahora, según puede usted haber visto, no se ha salido de entre Cumanayagua, Manicargua y San Juan de las Lleras, teniendo abandonadas completamente, y en donde trabaja el enemigo con toda tranquilidad, las zonas comprendidas entre Cruces, Lajas, Santo Domingo, Ciego Montero, Palmira, Yaguaramas, etc.»

Fusilamiento de Bu-Amema

Según escriben de Orán, ha sido allí pasado por las armas el tristemente famoso Bu-Amema, el jefe de las hordas que en 1881 causaron tantos y tan lamentables estragos en la colonia española en Saída y Sidi Belabés.

Si entonces, á pesar de las largas reclamaciones diplomáticas á que dieron ocasión sus crímenes, escapó del castigo que por ellos merecía, ahora uno nuevo le ha costado la vida.

Bu-Amema, acusado del asesinato cometido en la persona de M. Abadie, inspector de la línea del ferrocarril de Djemian-Bouresq, había logrado escapar también; pero perseguido por fuerzas del ejército, fué cogido ha poco, después de un combate sostenido en el Sud-Oranais.

Juzgado por un Consejo de guerra, fué condenado á ser pasado por las armas.

La ejecución se realizó en la colina llamada del Petit-Santón.

A las cuatro y media, el comandante mayor de la guarnición asistido de un intérprete y del *mufti* (sacerdote árabe), despertó á Bu-Amema, que dormía profundamente en su celda.

Este, al serle notificada la sentencia ni se alteró siquiera, limitándose á responder:

—«¡Estaba escrito!»

Una vez solo con el *mufti*, entregó á éste su testamento y una carta para su familia, y después de hacer sus abluciones, no dejó de repetir versículos del Korán hasta que estuvo frente al pelotón.

A las cinco y diez minutos, el piquete de suavos hizo fuego, y Bu-Amema caía con la cabeza atravesada por diez balazos.

NOTICIAS

De la capital:

Habiendo solicitado don Bartolomé Ferragut Vera por medio de instancia dirigida al señor Ministro de Fomento, la autorización necesaria para construir una serie de almacenes en el puerto de esta capital, se ha habierto en este Gobierno de provincia una información pública por espacio de treinta días contados desde ayer en cumplimiento de las disposiciones de 20 de Agosto de 1883; para que las corporaciones y propietarios interesados puedan exponer cuanto se les ofrezca y parezca, á cuyo fin queda expuesto al público en dicho Gobierno el proyecto correspondiente.

Ayer á las tres de la tarde dejó de existir el distinguido abogado Don Juan Cerdó, víctima de una corta y terrible dolencia.

Del señor Cerdó puede decirse que era una persona en extremo agradable y buena, de un trato que no dejaba á nadie descontento.

Como abogado inteligente había conseguido una escogida clientela, grangeándose en todas partes la más merecida estimación.

Había sido en diferentes ocasiones presidente del *Círculo Mallorquín*, puesto al cual le empujaban los socios del casino, deseosos de tener á su frente á una persona acepta á todos los grupos y para todos igualmente predestinada.

Descanse en paz el difunto y conceda Dios á su atribulada familia la resignación de que tanto necesita en estos instantes.

El domingo próximo se estrenará en nuestra plaza de toros, la nueva compañía gimnástica-ecuestre que dirige el señor Llave, de la cual forma parte la *troupe Caprani* compuesta de siete artistas de ambos sexos, que ejecutará arriesgados trabajos gimnásticos y ecuestres.

La distribución de fondos hecha por la Contaduría de fondos provinciales para atender á las obligaciones del presente mes, asciende á 62.886'12 pesetas distribuidas en la siguiente forma:

	Pesetas.
Administración provincial.	5685'33
Servicios generales.	2315'83
Obras obligatorias.	»
Cargas.	289'91
Instrucción pública.	6756'57
Beneficencia.	40.252'00
Corrección pública.	1591'66
Imprevistos.	833'33
Nuevos establecimientos.	»
Carreteras.	»
Obras diversas.	2417'66
Otros gastos.	2144'83
Total.	62.886'12

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Alaró da cuenta de haber denunciado al Juez municipal de la misma, á una mujer presunta autora de haber maltratado de palabra y obra á una convecina, infiriéndole algunas leves contusiones.

—Por la del puesto de Alcudia fueron denunciados al Alcalde de la misma dos pastores que estaban apacentando sus ganados en propiedad ajena.

—Notifica la del puesto de Porreras haber detenido á un sujeto presunto autor del disparo de dos tiros de revolver al conductor de un carro que iba por la carretera de Palma, sustrayéndole además 315 pesetas que llevaba.

Dicho sujeto ha sido puesto á disposición de la autoridad competente.

Por el Jefe del Departamento de Cartagena, se anuncian las oposiciones para cubrir tres plazas de terceros maquinistas excedentes de la armada con arreglo á lo que preceptúa el artículo 5.º del Reglamento de dicho cuerpo.

Las oposiciones empezarán el día 20 de Septiembre próximo á las diez de la mañana, en el Estado Mayor de dicho departamento.

El 17 del actual tendrá efecto en el salón de sesiones de la Excm. Diputación provincial la subasta para la contratación del pan de 3.ª clase que se necesitan en los establecimientos provinciales de beneficencia de esta ciudad, durante el actual año económico.

En este Gobierno de provincia se ha recibido una comunicación del Gobernador civil de Alicante reclamando de la Diputación la cantidad de 6.798'75 pesetas, que importan las estancias causadas en el Hospital de aquella ciudad por la demente Trinidad Alejandra y 144 pesetas, que importan las estancias en el mismo establecimiento de la demente Margarita Grañolas, ambas naturales de esta ciudad.

Por el Decano del Colegio Notarial de esta ciudad, se anuncia la vacante de la notaría de Alaró, la cual ha de proveerse por concurso.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes documentadas á la Junta Directiva de aquel Colegio, dentro el plazo de 60 días.

En este Gobierno de provincia se recibió ayer el recurso de alzada interpuesto por el vecino de Inca Don Pedro Seguí Beltran, contra el acuerdo tomado por aquella Corporación, sobre la forma en que han de hacerse los pagos.

Don Juan Ferrer Vallespir y Don Lorenzo Vaquer Rubió han solicitado el correspondiente permiso para celebrar el primero una fiesta callejera en

el caserío de los Hostalets y el segundo para celebrar otra en el arrabal de Santa Catalina.

Recuerdos mallorquines 13 de Agosto

1860

Habiéndose recibido la noticia oficial de que Su Majestad la Reina Isabel II visitaría esta Isla, se verificó una reunión de presidentes de los casinos y alcaldes de los pueblos en el Gobierno de la Provincia, para tratar de los festejos que debían tributarse á SS. MM.

En dicha reunión se acordó nombrar una junta que en unión de la Diputación y el Ayuntamiento acordasen los expresados festejos.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en Santa Catalina de Sena dedicadas á la Asunción de nuestra Señora: exposición á las seis de la mañana. A las diez, misa mayor. Al anochecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En la Merced á las siete de la mañana, misa propia en honra de su titular, con aplicación de muchas indulgencias.

En la Catedral al anochecer, se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta de la Asunción.

Visita á la Corte de Maria

A la Viren de la Misericordia, en Santa Magdalena.

Ama de cria

Se necesita un ama con muy buenas referencias para criar en casa de los padres.

San Jaime, 25, darán razón.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Noticias varias

Madrid 12 á las 10'10 m.

La prensa publica artículos necrológicos acerca del Cardenal Monescillo.

Un periódico de Londres, *The Social Democratic Federation*, ha calificado la muerte de Cánovas de justa represalia por las crueles persecuciones de que había hecho objeto á los españoles de ideas avanzadas.

El público recibió el periódico aludido con frases de protesta é indignación.

Comisiones.-Regreso

Madrid 12 á las 10'15 m.

Hoy han llegado á Madrid nuevas comisiones para asistir al entierro del señor Cánovas.

En la Habana se han embarcado 60 entre jefes y oficiales y 983 soldados, los cuales regresan á la península por enfermos.

Las operaciones carecen de interés.

Lo vuelta al mundo

Madrid 12 á las 10'20 m.

Ha llegado á Cádiz el periodista francés M. Gaudeaux, que se propuso dar la vuelta al mundo á pie y sin dinero.

Saldrá próximamente para Madrid y París, después de haber terminado la apuesta.

«El Imparcial»

Madrid 12 á las 10'25 m.

El Imparcial de hoy reconoce que la tregua política en estos momentos es un tributo debido al hombre eminente que ha desaparecido; pero que es imposible prolongar esa suspensión.

Las necesidades de la existencia natural hablan muy alto y la lucha entre la necesidad y el respeto terminará seguramente mañana.

Exequias fúnebres

Madrid 12 á las 11'40 m.

11'55 »

En la Basilica se ha celebrado hoy una misa rezada para sufragio del alma del señor Cánovas, habiendo asistido el Gobernador, el Alcalde, los tenientes de Alcalde de Madrid y unos pocos concejales.

Se ha observado la ausencia de muchos liberales* y de algunos conservadores que son diputados.

En la capilla ardiente de la Huerta, donde está colocado el cadáver, se ha celebrado también una misa á la cual han concurrido la viuda, los Ministros y los individuos de la mesa de las Cámaras que se hallan en Madrid. Siguen recibiendo muchas coronas.

El sumario.-La ejecución

Madrid 12 á las 2'15 t.

Se activa el sumario contra el asesino del señor Cánovas.

Créese que el miércoles ó jueves de la semana próxima será ejecutado en garrote, teniendo efecto la ejecución en Vergara.

El asesino continúa sereno esperando el momento de la expiación de su delito.

Comentarios

Madrid 12 á las 2'20 t.

Coméntase desfavorablemente la reunión celebrada ayer en el *Círculo Conservador*, por haberse dado una nota política determinada, cuando todos los políticos y la prensa habían iniciado una tregua mientras el cadáver del señor Cánovas estuviera sepultado.

El estado de la viuda.-Conferencia

Madrid 12 á las 2'25 t.

La viuda se halla hoy algo reposada en su juicio, habiéndose mostrado correctísima con las indicaciones del Gobierno.

El Conde de Tejada Valdosa ha conferenciado extensamente con los señores Azcárraga y Martínez Campos.

Este último se muestra reservadísimo, negándose á emitir opiniones propias.

La viuda de Cánovas y los Ministros.

Madrid 12 á las 2'40 t.

» » 2'45 »

» » 2'50 »

Esta mañana, después que hubo terminado la misa de *requiem*

Respondí que me gustaba bastante el estudio de derecho canónico; esto era verdad, pero no podía atribuirle tantos atractivos.

—¡Ah! dijo Rosa Dartle, me agrada saber eso, porque gusto de informarme bien, cuando me hallo en error. ¿Quereis decir, quizás, que vuestra profesión es un poco árida?

Respondí que en efecto, era un poco árida.

—¡Ah! por eso os gusta distraeros, y aun distraeros de un modo excitante... ¿no es esto? Es justo; ¿pero quizás es un poco por él? No digo que sea por vos.

Una mirada rápida á Steerforth, que nos precedía dando el brazo á su madre, me mostró que le designaba; pero, ¿qué quería decir? No lo comprendí, y ella debió conocerlo.

—Decídmelo, añadió miss Rosa, si las distracciones de ese género... lo pregunto porque lo ignoro... ¿no le ocupan de una manera exclusiva? ¿No es esa la causa de que cada vez sean más raras sus visitas á su su tierna y ciega... ¿eh?

Aquí una mirada me señaló á mistress Steerforth y otra penetró en los más profundos repliegues de mi alma.

—Mis Dartle, respondí, no penseis que...

—¡Yo! ¡no vayáis á creer que pienso nada! no soy sospechosa; solamente hago una pregunta. No emito mi propia opinión: deseo fundar una opinión sobre lo que me respondáis.

—Oiertamente, le dije algo turbado, no es culpa mía si Steerforth ha permanecido ausente más tiempo que de costumbre... si es que ha permanecido, pues lo ignoraba, y aun yo mismo hace tiempo que no le veía.

—¿En verdad?

—En verdad, miss Dartle.

A esta afirmación vi que palidecía y la cicatriz de sus labios se puso amarotada: al mismo tiempo sus ojos fijaron en mí una ardiente mirada y me preguntó de nuevo:

—¿Qué hace?

—¿Que qué hace? exclamé yo sumamente sorprendido.

—Si; ¿en qué le ayuda ese hombre que siempre se me aparece con la mentira y el engaño incrustados en su rostro? Si sois honrado y fiel no os pido que hagáis traición á vuestro amigo; lo único que os exijo es que me digáis lo que le arrastra y adsorbe tan completamente: ¿es la venganza, el odio, el orgullo, la inquietud de ánimo, un capricho, el amor?

—Miss Dartle, repliqué, ¿por qué no quererme creer cuando os digo que no sé nada de nuevo acerca de Steerforth, que no tengo ninguna idea de lo que os preocupa y que apenas os comprendo?

Una especie de temblor, que me pareció ser doloroso, se hizo notar en la cruel cicatriz de miss Dartle, y alzó el borde de su labio superior con una expresión de desprecio ó quizás de lástima: levantó vivamente la mano... una mano fina y delicada que al verla por la primera vez la comparé con la porcelana.

Entonces me dijo con un acento de cólera y de despecho:

—Me jurais guardar el secreto de todo esto.

Y no volvió á dirigirme directamente ni una palabra más.

Mistress Steerforth seguía siempre en compañía de su hijo, que en aquella ocasión se mostraba sumamente lleno de atenciones hacia ella. Me agradaba sobremediana verlos juntos, no solo á causa de su mútuo afecto, sino de su notable parecido que la diferencia de la edad y el sexo hacían resaltar entre la altanería impetuosa del uno y la graciosa dignidad de la otra.

Pensé más de una vez en lo felices que debían ser por no haber estado nunca en desacuerdo seriamente, pensamiento que me lo sugirió una conversación de miss Rosa durante la comida.

—¡Oh! quisiera saber, dijo miss Dartle, que cualquiera me explicara una cosa en la que pienso todos los días.

—¿Qué es ello, Rosa? preguntó mistress Steerforth: os ruego que no andéis con misterios.

—¡Con misterios! exclamó ella; ¡ah! realmente me hallais misteriosa?

en sufragio del alma del señor Cánovas, á la cual ha asistido el Gobierno, la viuda de aquél invitó á los ministros á subir á sus habitaciones donde se disculpó de su actitud de ayer, pues estaba, ha dicho, sin saber que se hacia después de tres días sin dormir, añadiendo que esta noche última reposó algo, habiéndose serenado su espíritu.

La viuda leyó á los ministros la cláusula del testamento de su esposo en que dispone que solo la viuda puede disponer de su cadáver. No dice que no quiera honores, pero la viuda afirma que se lo oyó decir muchas veces.

Esta agradece los honores y distinciones que el Gobierno tiene acordado tributar al cadáver. Definitivamente mañana se verificará el entierro.

El cadáver será enterrado provisionalmente en el cementerio de San Isidro, en el panteón de la familia del Duque de Arión, sobrino predilecto del difunto.

Ofrecimiento

Madrid 12 á las 2'55 t.

El Gobierno ha ofrecido al señor Sagasta un puesto en la presidencia del duelo, habiendo contestado dando las gracias.

Han conferenciado los señores Martínez Campos y Silvela.

Se elogia la actitud del señor Silvela ofreciendo su apoyo al señor Azcárraga, sin ninguna clase de exigencias.

Azcárraga y Sagasta

Madrid 12 á las 3 t.

Enterado el señor Azcárraga de que el señor Sagasta había ordenado que se le preparara un tren especial para asistir hoy al entierro, le telegrafió inmediatamente anunciándole que aquél se había aplazado hasta mañana.

Después se cruzaron varios telegramas afectuosísimos.

Detenidos

Madrid 12 á las 3'16 t.

Telegrafían de el Haya que han sido detenidos 15 individuos que, parándose frente al edificio de la legación española en aquella capital, dieron algunas vivas á la anarquía.

Llegada del señor Sagasta

Madrid 12 á la 4 t.

El señor Sagasta llegará á las seis de esta tarde á Madrid.

La viuda del señor Cánovas ha permitido al público que visitara la capilla ardiente.

El cadáver es imposible verlo, por estar saldada la caja.

Un telegrama de Weyler

Madrid 12 á las 4'20 t.

Un telegrama del general Weyler que acaba de recibirse, comunica que los habitantes de la Habana han hecho una imponente manifestación de duelo por la muerte del señor Cánovas.

A su regreso á dicha capital numerosas comisiones le esperaban en los barrios extremos de la población, expresándoles su sentimiento por la muerte del inmortal presidente del Consejo de Ministros.

Le mayor parte de casas han aparecido enlutadas.

Desde París

Madrid 12 á las 4'45 t.

En París ha sido detenido el filibustero Planas, llegado de Cuba para organizar una agitación á favor de los insurrectos, en Francia.

El Gobierno francés le ha intimado que marchara al Havre y que se embarcara en el primer correo para Nueva-York.

También ha sido detenido el anarquista Terrida, que emplea el apellido Marmol, el cual regre-

sará á Bruselas por orden del Gobierno francés.

Coronas.-Detalles

Madrid 12 á las 6'30 t.

Pasan de cuatrocientas las coronas que hasta ahora se han recibido en casa del señor Cánovas.

El señor Villaverde ha visitado la casa mortuoria, permaneciendo unos instantes en la capilla.

El señor Cos Gayón desmiente los rumores que han circulado acerca de la dimisión del Ministerio.

En la capilla

Madrid 12 á las 6'40 t.

Se calcula que han desfilado por la capilla ardiente unas 14000 personas, en su mayoría gente del pueblo, reinando el mayor orden y respeto en la fúnebre estancia.

El señor Romero Robledo ha visitado á la viuda del señor Cánovas.

Mencheta.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos dia 11 de Agosto de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
282	4	2	»	284

Ultimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	56 00
Cambio Mallorca.	5 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	33 50
Alumbrado por Gas.	85 00
Salinas de Ibiza.	216 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 00
La Isleña Marítima.	54 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 12 de Agosto.	
Interior.	64 30
Exterior.	80 50
Amortizable.	78 00
Cubas 1886.	95 25
Cubas Nuevas 1890.	79 70
Banco de España.	000 00
Tabacos.	000 00
Francos.	31 00
Libras.	32 96
Barcelona 12 de Agosto.	
Interior.	64 30
Exterior.	80 52
Amortizable.	00 00
Cubas.	95 50
Coloniales.	00 00
Nortes.	21 65
Francias.	16 85
Madrid.	00 00
París.	61 56
Cubas 1890.	79 37

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados
Nacimientos: Día 10.—Varones 1.—Hembras 1.
Matrimonios: Día 10.—Ninguno.
Defunciones: Día 12.—Domingo Jaime Rigo, 2 meses, cuartel de la Guardia civil, bronquitis.—Agustín Llompart Alcover, 22 días, plaza de Santa Catalina, enteritis.
Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:
Estado de la atmósfera.—Despejada, hay celajería que cubre parte de nuestras montañas.
Id. del horizonte.—Apenas calmoso.
Dirección del viento.—E. N. E. fresco.
Estado del mar.—Rizada del viento.
Buques á la vista.—Ninguno.
Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguno.
Incendias.—Estando despejado el cielo, calmoso el horizonte, marejada tendida del S. y soplando al N. la ventolina acaeció el orto. A las ocho estaba el viento flojo al E., se formó celajería y á medio día corria entablado el viento al S. con inclinación al tercer cuadrante. A las tres y media saltó al N. el viento descargando la chubasquería que se habia formado sobre la tierra y roló al primer cuadrante; lloviendo un rato sobre las cuatro de la tarde. Al ocaso tal como se expresa.
Noticias.—No hubo entradas. Salió el vapor *Cabrera* para el puerto de su nombre.
Buques fondeados: Día 12.—Ninguno.
Buques despachados: Día 12.—Polarca goleta española *Maria*, para Huelva.—Laud español *Juanito*, para Ibiza.
Matajero: Día 12.—*Reses sacrificadas para el abasto público.*—Bueyes, 4.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 5.—Carneros, 0.—Ovejas, 13.—Borregos, 0.—Corderos, 44.—Cabras, 1.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Bibliografía

Emilio Ferrari, Blanco Asenjo, Vicente Casamora, Curros Enriquez, Agustín Pajarón, Santiago Oria, Ramón de la Corte y otros firman los trabajos literarios que publica en su número del domingo la interesante revista de espectáculos *España Artística*.
 Completan el texto la leyenda *La lara de pies de Jaén*: escrita por Pi y Margall y extensas impresiones de ópera, toros, teatros y circos españoles y extranjeros.
 Contiene además retratos de artistas: de Pi y Margall; seis del maestro Dominguez y preciosas ilustraciones literarias de Pereda.

El Boletín Oficial Eclesiástico del día 1.º del corriente, publica el siguiente número:
 Circular de la Secretaria de Cámara recordando la colecta en el día de la Asunción.—Resolución de la S. C. de Obispos y Regulares sobre confesores de monjas fuera del monasterio.—Idem de la S. C. de Ritos sobre los ex-votos de cera.—Defensa de los bienes de Capellanías contra la usurpación del Estado.—Sobre impuestos transitorios.—Necrología.

El número de *La Revista Balear de Ciencias Médicas*, correspondiente al 31 del pasado mes de Julio contiene el siguiente sumario:
 I Un caso de laringitis sarampiónosa con síntomas asfícticos. Traquetomía. Curación, por D. Francisco Cortés.—II Del edema agudo del pulmón, por el Dr. Huchard, trad por D. Gabriel Oliver y Mulet.—III Revista de Ginecopatía, por el Dr. Sampietro Gállego.—IV Revista de Dermatología, por el Dr. G. Sentiñón.—V Revista bibliográfica, por D. Guillermo Seara.—VI Necrología del Dr. Letamendi, por D. Guillermo Serra.—VII Notas científicas.—VIII Demografía médica de Palma.

Sociedades y Corporaciones Banco de España

Debiéndose proceder á la corta de cupones que vencerán en 1.º de Octubre próximo, correspondientes á los valores depositados en el Banco, se avisa á los interesados:
 1.º Que podrán retirar los cupones en rama ó pedir que se conserven unidos á los títulos.
 Hasta el día 12 del corriente Agosto los de Deuda perpétua al 4 por 100 interior y amortizable.

Hasta el día 31 del mismo Agosto, los de 4 por 100 exterior y Biletes Hipotecarios de la isla de Cuba.

2.º Que transcurridos estos plazos, el Banco procederá á la presentación y cobro de los cupones cuya conservación no se haya pedido.

3.º Que desde el día posterior á los respectivamente designados como plazo para retirar los cupones en rama, no se admitirán en depósito los títulos que los contengan.

4.º Que desde el 13 corriente el Banco admitirá á descuento los cupones de la Deuda perpétua al 4 por 100 interior, los de la amortizable al 4 por 100 y títulos de ésta que sean amortizados, estén ó no constituidos en depósito: siendo el minimum de percepción por cada factura quince céntimos de peseta. Además, por el descuento de cupones de Deuda perpétua al 4 por 100 interior, se cobrará lo que corresponda á un plazo que no baje de treinta días cualquiera que sea la fecha en que se efectúe.

5.º Que también se admitirán desde el 13 corriente en negociación los cupones de la Deuda perpétua al 4 por 100 exterior y de Biletes Hipotecarios de la Isla de Cuba, del mismo vencimiento próximo, así como estos Biletes amortizados, estén ó no en depósito, con la bonificación que cada día se fijará en las respectivas oficinas.

6.º Que los cupones de títulos depositados de las expresadas Deudas exterior y de Cuba, y los títulos de ésta amortizados, que no se retiren hasta las fechas indicadas se entenderán cedidos al Banco por los depositantes, con la bonificación que se anunciará el 25 del actual.

Palma 10 Agosto de 1897.—El secretario, Enrique Villarrazo.

Escuela Provincial de Bellas Artes de Palma de Mallorca

Anuncio.—En virtud de lo dispuesto en la Real orden de 26 de Julio de 1893 y demás disposiciones vigentes, para dar validez académica á los estudios libremente hechos en lo que se refieren á las enseñanzas que se cursan en esta Escuela solicitarán su admisión á los exámenes del próximo Septiembre en la segunda quincena del mes de Agosto venidero debiendo presentar en esta Dirección durante los días hábiles de dicha quincena de diez de la mañana á dos de la tarde la correspondiente instancia dirigida al Sr. Director del Establecimiento.
 Lo que se anuncia para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Palma 30 de Julio de 1897.—El Director, Ricardo Anckermann.

Sellos para colecciones

Catálogos Belin, Robert y Vives Classeurs.—Paquetes de sellos desde 10 céntimos.—Tienda de José Nadal, Zagrana.

Lecturas amenas

Centenario del tenedor

Parece que estamos en vísperas del tercer centenario de la invención del tenedor.

Este pequeño y utilísimo instrumento dice que fué desdenado á su aparición. Hasta el siglo XVII todo el mundo comía con los dedos, y el empleo del tenedor, que no se introdujo en la alta sociedad hasta despues del año 1600, no fué general en la burguesía hasta el siglo XVIII.

Los primeros que se sirvieron del tenedor fueron bien criticados.

En 1605 se publicó un libelo contra los favoritos de Enrique III de Francia, en el cual el autor supone vivir en una isla imaginaria de costumbres extrañas, en el cual se dice:

«No tocaban jamás la carne con las manos, sino que con tenedores la llevaban hasta la boca, alargando el cuello y el cuerpo sobre su plato. Tomaban tambien la ensalada con tenedor, porque en aquel país estaba prohibido tocar la comida con los dedos.

Llevaron despues algunas alcachofas, espárragos, guisantes y judías, y entonces fué un placer el verles colmer estos con sus tenedores, porque los que no eran tan diestros como los otros, dejaban caer tantos en el plato y en el camino como llevaban á la boca.»

Hoy las gentes que comieran con los dedos serian censuradas. Hasta se fabrican distintas clases de tenedores especiales para cada clase de alimento, y es de creer que llegará el día en que no se coma ni siquiera un bombon sin cogerlo con algun instrumento á propósito.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Consejo

Madrid 12 á las 10'30 n.
 El Consejo de Ministros celebrado esta noche, ha carecido por completo de interés.

Entre otros asuntos se cambiaron impresiones acerca de los detalles del entierro y funerales del señor Cánovas.

Se acordó también que el señor Tejada Valdosera vaya á Toledo á presidir el entierro del Cardinal Monescillo, que se verificará el sábado próximo.

Llegada del señor Sagasta

Madrid 12 á las 10'35 n.

Ha llegado el señor Sagasta, el cual ha sido visitado por todos sus conspicuos.

El señor Sagasta no ha hecho ninguna declaración firme, habiendo manifestado que llevaba el propósito de no hablar.

Mañana despues del entierro regresará á Avila.

Conspiración descubierta

Madrid 12 á las 10'40 n.

Dícese que se ha descubierto en Pampanga una vasta conspiración, habiéndose hecho algunas importantes detenciones.

No se ha recibido ninguna noticia de la guerra. Sin embargo los valores filipinos han bajado dos enteros.

Satisfacción de Sagasta

Madrid 12 á las 11 n.

El señor Sagasta se muestra satisfecho, de que los liberales demuestren ante el cadáver del señor Cánovas, el duelo viril que todos sienten.

Dijo además, que ese plomo que ha matado á Cánovas ha herido á la sociedad entera.

Añadió el señor Sagasta, que es censurable la indiferencia de algunos conservadores, y que no traten de que se interrumpan las fiestas de San Sebastián, sin interrumpir antes la vida ordinaria.

Reunión carlista

Madrid 12 á las 11'15 n.

Dicen de Toulome, que se ha anunciado una reunión de delegados carlistas de todas las regiones de Cataluña, en un punto próximo á la Frontera.

Se asegura que ha dicha reunión asistirá el hijo del pretendiente.

La viuda de Cánovas

Madrid 13 á la 1'13 m.

La viuda del señor Cánovas continúa visitando con frecuencia la capilla. Esta tarde sufrió varios desmayos, teniendo que ser socorrida por los médicos.

Hace poco que permaneció un buen rato junto al cadáver.

Témese que mañana al sacar el cadáver de la capilla sufra algún ataque.

Declaraciones

Madrid 13 á las 1'45 m.

El general Borrero ha declarado que es partidario del Gobierno militar.

Creo ha dicho que debemos romper las amistades con los Estados Unidos y en caso de una guerra, emplear la población penal.

Mencheta.

La acreditada *magnesia efervescente Valenzuela*, va envasada en botes color tapacio y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Farmacias, plaza de la Cuartera y de la Libertad.


D. Juan Cerdó y Bosch
 Abogado del Ilustre Colegio de esta capital
HA FALLECIDO
 Q. E. P. D.
 Su viuda, hijos, madre política, hermanos, sobrinos y demás parientes, participan á todos sus amigos que hoy viernes á las nueve de la mañana se rezará el rosario en sufragio del alma del finado en la parroquia Iglesia de San Nicolás y seguidamente á la conducción del cadáver á la última morada y les ruegan se sirvan concurrir á dichos actos.
 No se invita particularmente.

Vinos claretes
 Bodega de LA ROSA BLANCA—Borne 3 y 5
 Vino Rioja de las bodegas Franco-españolas á una peseta botella sin envase.
 Vino Carrascal á 0'65 pesetas id. id.
Borne, 3 y 5

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disentería, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Estreñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilio, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Pontente, 31: BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Sarda y Lliteras.

Línea de vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

El 30 de Agosto de este puerto vapor

MANILA

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, se admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Contratación, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martines y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía, Unión Comercial de Londres.

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona.

Mes de Agosto

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2.

El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán Gorordo, para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Isla de Panay», para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 14 de Barcelona, vapor «P. de Satrústegui», capitán Roldós, para Port-Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Antonio López», capitán García, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Línea de Fernando Pó.—Cuatro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piélagos, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 5

LUZ SOLAR

CON EL GAS ACETILENO

Nuevos aparatos sistema BOFILL, con patente de invención por 20 años

Questan la mitad que otros aparatos y su duración es casi indefinida. Producen luz pura y ofrecen seguridad y facilidad absoluta en su manejo; ocupan poco espacio; son automáticos y completamente inexplosivos, con producción racional del Acetileno.

Comburo superior calidad á una peseta 10 céntimos kilogramo, resultando el alumbrado un 10 por 100 más económico que con el gas ordinario y mucho más económico que con petróleo.

INFORMES EN PALMA

Matadero, 22 y calle de Odón Colón, 9

Benitez Cubero y Compañía

Genereros almacenistas y exportadores de vinos de Jerez de todas clases; Sanlúcar de Barrameda, Málaga, Madeira, Perro, Cognac, marca «Tres Leones».—Fabricación del Ponche Romano y Anises, ambos mundos y Flemenco.

JEREZ DE LA FRONTERA

Habiendo cesado en el cargo de Representante de esta Isla don Juan Bóter, puden los clientes dirigir sus pedidos al viajante que accidentalmente se halla en esta plaza Don Eduardo Alba Alvarez, calle San Bartolomé, número 5 principal.

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordeleria, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir. Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistemas

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una bascula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo. Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1,10 de mg. Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40—PALMA

LA CATALANA

Esta gran Compañía que opera en estas Islas 30 años ha, es la que ha satisfecho mayor número de siniestros en Mallorca siendo estos en número de 120 importando Ptas. 146.288'12 y la que cuenta con mayor número de asegurados pasando de 4.000 el de sus pólizas inscritas en el Registro de esta Capital.

En caso de incendio, los perjuicios que ha sufrido el asegurado se fijan, previa la notificación y declaración de éste á la Compañía, por convenio entre las partes ó por una peritación amistosa, sin otra solemnidad alguna.

El importe total de la indemnización de daños, una vez convenido, se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Aparte de otorgar al asegurado iguales ó mejores condiciones que las que puedan ofrecer otras Compañías, la ventaja en el sentido de que, si alguna cuestión surgiera del contrato, se resuelve en España, sin tener precisión de consultar y someter á los centros del extranjero las soluciones que se adoptan, ni llevar por tanto las reclamaciones por la vía diplomática sujetándose á las leyes internacionales, teniendo si, por el contrario, los asegurados á LA CATALANA, la facilidad de entenderse siempre y en todo caso con la Dirección general de la misma.

Capital social y reservas. Ptas. 30.000.000

Capitales asegurados por dicha Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896. Ptas. 550.741.848 06
Siniestros pagados por la misma 5.803 943 11

DIRECCIÓN GENERAL

EN SU PALACIO
Calle Dormitorio de San Francisco, 5
BARCELONA

Se necesitan Agentes tanto de la Capital como del interior de la isla con buenas referencias á quienes se les abonará importantes comisiones ó salarios y ambas cosas á la vez si sus gestiones son importantes.

DIRECTOR REGIONAL

DON JOSÉ ARBOS Y MESTRE

PROPIETARIO

Calle de Serriá, 21, principal

Palma de Mallorca

JARABE PAGLIANO

DEPURATIVO REFRESCANTE DE LA SANGRE

DEL PROFESOR ERNESTO PAGLIANO

—NÁPOLES, 4, CALATA SAN MARCO (CASA PROPIA)—

Para evitar que el público sea engañado por equívocas publicidades y para atenuar los daños derivantes de la desleal concurrencia de otros, es preciso recordar que todos los productos y el

JARABE PAGLIANO

de Nápoles no tienen que ser confundidos con los que se despachan bajo el nombre de otros Paglianos. Por este motivo las sentencias que se anuncian en otra publicidad no pueden en ningún modo referirse á la casa

ERNESTO PAGLIANO

de Nápoles, que ha sido autorizada por el ministerio del interior del Reino de Italia (Dirección de Sanidad) para la fabricación y venta del Jarabe y demás productos que llevan su nombre.

N. B. NUESTRA CASA DE FLORENCIA ESTA SUPRIMIDA

Exigir sobre el frasco y sobre la cajita la marca de fábrica depositada según la ley.

Depósito en Barcelona: Salvador Alsina, Paseje del crédito, 4.

Reconstituyente general del Sistema nervioso, Neurasthenia, Fosforada

FOSFATO-GLYCERATO DE CAL PURO
1º NEUROSINE-JARABE
2º NEUROSINE-GRANULADA
3º NEUROSINE-OSLEAS

NEUROSINE PRUNIER

Esta preparación, que puede ser tomada sin peligro alguno, ha dado, a pesar del poco tiempo de su descubrimiento, resultados maravillosos, como lo comprueban certificados á millares.

Dobleto general: CHASSAING Y C^a, 4, av. Victoria, París.

Debilidad general, Dolores de Cabeza, Nervalgias, Depresión del sistema Nervioso.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Meritorio

Hace falta para una importante casa. Informes: Centro de Anuncios, Luz número 21.

AGENCIA FUNERARIA

TALLER DE ATAUTES

Arabi, 14, vulgo Costa de Sa Pols

Unico en su clase que puede competir en baratura y buena constitución.

Atautes forrados de merino, desde 15 pesetas en adelante.

La casa cuenta con personal apto para vestir los difuntos y para recoger los papeles del entierro, etc.

Facilite mesas mortuorias.

14--Arabi--14



Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona.

Servicio del mes de Septiembre: los días 2, 11, 16 y 21.

Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maura, número 5.

ZAPATERIA BALEAR

Parets y Compañía

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Rapidez, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

NO MAS CASPA, NI CANAS

ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanova, peluquero, Cadesa, 6.

Centro de toda clase de colocaciones

Este centro se dedica á proporcionar personal á todos los que lo necesitan y colocación á los dependientes, oficiales, escribientes, meritorios y aprendices para el comercio, industrias y oficios, así como á los cocineros, cocheros, criados, nodrizas, camareras y sirvientas. Se facilitan también para Barcelona, Valencia, Málaga, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Lares y otros puntos de America.

Se encarga también del cuido de toda clase de cuentas, alquileres y censos, por difíciles que éstos sean.

Advertencia: Todo personal y colocación facilitado por este Centro, será de buena referencia.

Dirigirse en Palma, calle Fonollar, número 1, frente Santa Clara.

Venta

de la finca «Sin Gualtes» de tres cuarteradas, poblada de almendros, con casa rústica, sita á la orilla de la carretera de Establiments, á 5 kilometros de esta capital.

Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.

PERRO

Se ha extraviado uno de raza podenca con manchas blancas y grises. Se gratificará al que lo devuelva en el café de la Plaza de Abastos, llamado «Ca' Esperdñé».

Se alquila

un espacioso primer piso, con varias habitaciones empapeladas, agua de fuente, terrado á piso y vistas á un jardín.

En el principal del número 23 de la calle del Campo Santo, informarán.

Se alquila

La tienda número 25 de la calle de Capuchinas. Informarán, Obispo, 2, 3.º